
Monsieur Pierre VILT
21 Rue du Printemps
68690 GEISHOUSE

Objet : Dossier Stocamine, enfouissement définitif des déchets ultimes

Monsieur le Président de la Commission d’Enquête Publique,

Je suis un ancien salarié de Saar Montan qui avait pour Mission de déstocker les déchets 
MERCURIELS du fond de la Mine Joseph-Else à Wittelsheim
Ma fonction à l’époque, j’étais chef de poste fond. Par mon  bref témoignage je prétends que 
le déstockage de tous les déchets entreposés au fond d la Mine est réalisable en prenant 
des dispositions sécuritaires qui s’imposent.

Pendant toute la période de déstockage partiel, c'est-à-dire pratiquement 3 années, aucun 
ACCIDENT du TRAVAIL au fond lié au déstockage n’a été déclaré !

Les conditions de travail  étaient  endurcies du fait  que la direction des MDPA-Stocamine 
nous imposait leurs méthodes pour réaliser le déstockage. La méthode Saar Montan était 
plus simple et plus logique. 

 Je me pose toujours la question pourquoi les MDPA-Stocamine nous compliquaient 
l’existence ? 

Il faut savoir, que pour accéder aux déchets MERCURIELS, il fallait tout d’abord sortir des 
dizaines de rangées de BIG-BAGS contenant du  REFIORMS, les reconditionner, dans de 
nouveaux BIG BAGS et les ré-étiqueter, puis stocker dans une autre galerie.

Dans ce contexte pourquoi nous n’avions pas eu le DROIT de  REMONTER ces BIG BAGS 
au jour ? Dans tous les cas cela est incompréhensible ! 

Le comble, ces mêmes BIG BAGS étaient replacés dans le bloc d’origine ??

Après le déstockage du front de chaque rangée de BIG BAGS du fait du resserrement des 
blocs.  Il  fallait  avant  tout  passer  la  haveuse  (machine)  pour  agrandir  la  galerie,  forer, 
boulonner mettre des Etais hydraulique en place, pour assurer la sécurité du personnel.
Tous  les  sacs  contenant  du  REFIOMS (résidus  d’incinération  non  stabilisés)  étaient 
reconditionnés, nouvellement étiquetés, déplacés dans un bloc vide en attendant comme je 
viens de le citer.
Le véritable SCANDALE, c’est justement toutes ces manipulations des déchets pour en fait 
les remettre en place. C’était un travail inutile à ne rien comprendre.

.
Ancien Mineur que je suis, pour procéder au déstockage des déchets c’est  bel et bien « du 
travail d’entretien Minier »  avant tout !. 

Pour le Mineur la règle de base est : d’assurer sa propre sécurité et celles des autres
Contrairement aux différentes déclarations  des MDPA-Stocamine, les Ministres de l’écologie 
et consorts ils insistent pour enfouir ces déchets en argumentant  « Le déstockage n’est  
plus possible, c’est trop dangereux pour les salariés etc »...



J’AFFIRME  haut et fort ce n’est pas vrai ils ne disent pas la vérité ! 

 Donnez-moi le matériel minier nécessaire, et des Mineurs confirmés, je déstockerai 
tous les déchets !
 

Quand on n’est pas du métier en voyant  certaines situations de resserrement des voies on 
ne peut pas comprendre qu’un  Mineur peut travailler dans ces conditions. Mais avant tout il 
doit sécuriser les lieux. C’est l’ABC au fond de la Mine, d’assurer la sécurité pour tous. Oui  
c’est un métier qui comporte certains risques. Le Mineur du fond ne travaille pas dans un 
bureau…Par définition le milieu de la Mine est hostile et la nature a horreur du vide !

C’est pour toutes ces raisons, je suis favorable pour le déstockage des déchets parce que 
cela est réalisable ! J’insiste  en ma qualité d’ancien chef de poste au fond. Je parle en 
connaissance de cause, j’ai participé activement in-situ au déstockage partiel des déchets 
MERCURIELS…

Recevez Monsieur le Président de la Commission d’enquête publique, mes respectueuses 
salutations

Fait à Geishouse le 2 Mai 2023

Pierre VILT


